

Culte catéchèse du 26 avril 2020

- Musique : « À toi la gloire » par Eric et Charlotte

Bonjour à tous,

Avec Eric au tuba et Charlotte au cornet qui ont interprété la musique d'*À toi la gloire*,

Avec les catéchumènes,

Avec les enfants et l'école et du jardin biblique d'Épinal et leurs parents, nous vivrons le culte ce matin.

Le Seigneur nous rassemble derrière l'écran en ce temps pascal si particulier cette année.

Nous ne pouvons pas nous réunir pour le culte, pour l'école biblique à Remiremont ou pour la journée catéchétique inter-génération à Épinal.

Mais sur nos chemins, dans nos maisons, à nos côtés, le Seigneur est là. Il nous accompagne et nous bénit.

- Cantique : « Nous voici rassemblés » (21-17)

Il y a 15 jours, c'était Pâques : la fête de la résurrection de Jésus.

Jésus est mort. Il a été crucifié. Mais 3 jours après, il est vivant !

La nouvelle est tellement extraordinaire que même ses disciples, ceux qui l'ont suivi toute sa vie, ne le croient pas. Alors Jésus se rend présent pour eux.

Aujourd'hui nous écouterons un des récits d'apparition de Jésus. Nous l'entendrons reçu, compris de plusieurs manières par les enfants, les catéchumènes et les parents d'Épinal.

Nous commençons avec la lecture de l'histoire dans la bible par la famille Kessler.

- Vidéo famille Kessler

Chers amis, vous l'avez certainement remarqué : le ton est grave, la mine sérieuse même si la bouille malicieuse d'Axel fait des sourires. La lecture est parfois hésitante. Tout le monde est impressionné peut-être à cause de la caméra ou à cause du sujet de cette histoire. L'évangile de Luc parle de Jésus, de sa mort, de sa résurrection, donc des événements très importants de la vie de Jésus, des événements impressionnants pour nous. Difficile à comprendre quel que soit notre âge !! En fait, aujourd'hui, nous sommes un peu comme les disciples sur le chemin d'Emmaüs. Des 2 hommes ont encore en tête tout ce qu'ils ont vécu à Jérusalem, le drame de la mort de leur maître. Ils sont en colère. Ils sont déçus. Ils ont peut-être honte de ne pas l'avoir suivi jusqu'au bout. Réaction normale. Réaction humaine.

C'est difficile de suivre Jésus !

C'est difficile d'y croire !

Heureusement on peut le dire à haute voix. On peut exprimer ses questions, ses doutes, ses peurs. Jésus est là. Jésus écoute.

Comme le dit Pierrick : « Jésus n'est pas reconnu comme le bon Dieu ! Il est beaucoup mieux !! Il est Dieu fait homme »

- Chanson de Brel interprétée par Pierrick et Betty

Je vous invite à la prière

Merci Seigneur de cheminer à nos côtés les oreilles et le cœur grand ouverts.

Merci parce que nous pouvons tout te dire : Pourquoi le mal, Seigneur ? Pourquoi la mort ? Qui es-tu ? Où es-tu ?

Aide-nous à te chercher. Aide-nous à te trouver.

Seigneur, réponds à notre prière. Eclaires-nous. Amen

Tout à l'heure, Pierrick et Betty chantaient les paroles de Brel : « Tu n'es pas le bon Dieu, toi tu es beaucoup mieux, Tu es un homme »

Oui, à nos côtés, Jésus est comme un homme mais quel homme !! Une présence comme cette douce musique choisie par Pauline

- Vidéo Pauline

- Chanson interprétée par Lionel et Mathilde : « C'est l'homme qui s'émerveille »

Jésus, à nos côtés, les oreilles et le cœur grand ouverts pour nous écouter.

Jésus, à nos côtés, une présence pour donner sens à ce que dit la Bible. Voilà ce que découvrent les disciples d'Emmaüs. Voilà ce que nous pouvons découvrir nous aussi. La bible est comme une partition. Jésus par son esprit nous fait entendre la musique. Lui qui est la Parole de Dieu incarnée, il nous la fait entendre dans les écrits. Parfois cette parole est claire à nos oreilles d'hommes. Parfois elle reste lointaine ou inaudible. Il faut que vienne le moment de la vraie rencontre, du cœur à cœur, de vie à vie. Que ce temps vienne toujours et encore pour chacun et chacune d'entre nous.

Mike et Samy nous disent cela à leur manière. Écoutons les :

- Témoignages audio Mike et Samy

- Cantique : « Comme un souffle fragile » (22-08)

Regardons encore cette histoire des disciples d'Emmaüs avec la famille Funtsch et qu'elle nous emmène encore plus loin

- Vidéos famille Funtsch

Au cri de joie de Salomé s'ajoute le sourire de Lukas « content que Jésus vive ! »

Et l'exclamation de Paul :

« Quel spectacle ! Le point d'interrogation frappe, leurs yeux s'ouvrent, jusqu'à la destination finale : Jérusalem ! Oui, Jérusalem ! Et tant pis pour Emmaüs ! Jésus est ressuscité après trois jours de coma – dépassé s'il vous plaît - au tombeau. »

Oui Christ est vivant, Il est ressuscité.

Le partage du pain par Jésus a définitivement ouvert les yeux des disciples.

Beaucoup de choses se passent à table. Partager un repas permet parfois des partages plus profonds, plus intimes. Ici, en rompant le pain, Jésus ouvre la pleine reconnaissance réciproque. Il est là vivant avec eux. Ils sont là avec lui, le cœur et les yeux ouverts, à nouveau disponibles pour Dieu et pour les autres. D'ailleurs après ce repas, ils retournent vers Jérusalem, vers ceux qu'ils ont laissé, vers ce qu'ils ont fui pour une nouvelle rencontre, une nouvelle vie.

- Cantique : « Christ est ressuscité ! Alléluia ! »

-

Écoutons encore ce récit avec Marie-Lou et Sherlanka qui nous ouvrira à la prière les uns pour les autres et pour le monde

- Vidéo Marie-Lou et Sherlanka

- Cantique : « Oh prends mon âme » (44-14)

« *Même si nous ne voyons pas Jésus, il fait brûler en nous un feu d'espoir* » commentait Marie-Lou.

Seigneur, cet espoir nous te le demandons pour ceux et celles qui en manquent en cette période troublée.

Nous te prions pour ceux et celles que le confinement plonge dans le stress et l'inquiétude.

Nous te prions pour les malades. Nous te prions pour les mourants.

Qu'au bout des chemins de questions et de détresse, soit dressée une table d'Emmaüs pour que les cœurs soient apaisés et les yeux ouverts sur Toi et sur le monde.

Permetts de te dire la prière de tous tes enfants : Notre Père

Appel à l'offrande

Recevons la bénédiction de la part de Dieu

« Que l'amour de Dieu le Père, la grâce du Seigneur Jésus-Christ et la communion de l'Esprit Saint soient et demeurent avec chacun d'entre vous !

Bon dimanche à tous et bonne semaine

- Cantique : « Chaîne d'amour »